

#### **CARTA EDITORIAL**

#### EL LICEO ERA UN LUGAR ESPECIAL DONDE ARISTÓTELES ENSEÑABA A SUS ALUMNOS.

No era solo una escuela para la mente, sino también un lugar donde la gente podía hacer ejercicio y mantenerse activa. ¡Algunas personas incluso lo llamaron "gimnasio"! Junto al Liceo, había un sector llamado el Bajío. Esa palabra significa una tierra que es más baja que otro lugar. En este caso, era una región conocida por sus industrias, granjas, ranchos y minas, un lugar próspero.

#### LICEO DEL BAJÍO SIGNIFICA MUCHO MÁS QUE UN LUGAR FÍSICO.

Para las personas que viven allí, es un lugar donde los niños y jóvenes son lo más importante. Cada decisión que se toma en el Liceo está enfocada en ellos. Es un lugar donde la enseñanza se trata de cuidar, y el aprendizaje va más allá de la comprensión, se trata de vivir lo que hemos aprendido. Los desafíos nos inspiran y nuestros valores nos guían.

#### LICEO DEL BAJÍO TIENE UNA SÓLIDA HISTORIA DE COMBINAR EXPERIENCIA Y PASIÓN.

Crear espacios seguros es nuestra misión diaria. Creemos en un viaje desde la adquisición de conocimientos hasta la comprensión de cómo pensamos y nos regulamos, un viaje que no siempre es fácil, pero que nos transforma a todos los que formamos parte de esta comunidad de aprendizaje.

#### TODO ES GRACIAS A LA INCREÍBLE MAESTRA, SUSANA MARGARITA RAMÍREZ.

Quien predica con el ejemplo y ama a sus jóvenes alumnos. Ella nos recuerda las palabras de Paulo Freire, quien dijo: "Educar es impregnar de sentido todo lo que hacemos en cada momento".





## ÍNDICE

- ENTREVISTA FUNDADORA
- UN VISTAZO A NUESTRA HISTORIA
- 3 COLABORADORES Y EXCOLABORADORES
- EXALUMNOS
- 5 PENSAMIENTO CRÍTICO
- 6 TIEMPOS DE REFORMA
- 7 ANECDOTARIO DE PROYECTOS LICEO DEL BAJÍO.
- 8 · LITERATURA LICEO
- **11** 30 AÑOS LICEO
- 12 ACTIVIDADES ANUALES
- 16 · CEREMONIA DE GRADUACIÓN



### Entrevista a fundadora

El Colegio Liceo del Bajío, es un lugar donde el conocimiento se encuentra con la competencia y el lado artístico siempre puede brillar. Pero sobre todo, es un lugar donde prima la felicidad.

Susana Margarita Ramírez Montalvo, puso su corazón en esta escuela hace 30 años porque quería un lugar donde pudieran expresarse, aprender, vivir libremente, abrazar valores y, lo más importante, jser felices!

Cuando empezó la escuela, había 25 niños. Ahora, esos mismos niños, en sus 30 años, miran hacia atrás y dicen: "¡Éramos felices! Nos sentíamos protegidos, amados y, sobre todo, obtuvimos las herramientas para tener éxito



"Del día de inicio hasta hoy, se puede ver el sorprendente resultado de lo que se formó en 30 años. Las primeras generaciones regresan con sus propios hijos, tomados de la mano, seguros de que aprenderán, vivirán experiencias increíbles y serán tan felices como ellos."

Maestra Susana Ramírez.

La maestra Susana está encantada con los resultados positivos. Desde el principio contó con las personas adecuadas, como las maestras incondicionales Silvia, Paty y Coco. Más maestros se unieron y se quedaron por muchos años, después de todo esta escuela se ha construido con calidez humana.





#### **UN VISTAZO A NUESTRA HISTORIA**



En agosto de 1992, el Liceo del Bajío inició su andadura en una casa de la calle Pino Suárez antes de establecerse definitivamente en el fraccionamiento Valle de San José.

A pesar de las dificultades, Susana imaginó a los niños que llegaban con rostros felices, listos para aprender y crecer. A lo largo de los años, la escuela ha visto materializar sus sueños a generaciones de silaoenses. convirtiéndose de las en una instituciones educativas más importantes del municipio.

El Colegio Liceo del Bajío cree en hacer que las cosas sucedan y ser una fuerza de cambio en la sociedad. Siempre se ha esforzado por mantenerse a la vanguardia en educación, innovando y cuidando a sus estudiantes.

El Colegio Liceo del Bajío ya cumple 36 años conservando su esencia. Sique valores. comprometido con sus manteniendo altos estándares académicos mientras permite que los estudiantes se expresen libremente y se enorgullezcan de su educación. El éxito de la escuela es gracias a la confianza y el apovo los padres, estudiantes y toda la comunidad. ¡Juntos continuamos haciendo que las cosas sucedan!



## Colaboradores y excolaboradores

#### MAESTRA GEORGINA CABAL CEBALLOS

Es una profesora excepcional que deja huella en sus alumnos.

Según la maestra fundadora del Liceo, Georgina es una maestra nata. Imparte conocimientos y educa con gran habilidad.

Georgina hace un esfuerzo adicional por sus alumnos, brindándoles apoyo adicional y preparándolos para competencias y desafíos académicos. Compagina su carrera docente con su rol de madre y esposa, ejerciendo como tutora y figura ejemplar.



#### MAESTRA MARÍA DEL SOCORRO SÁNCHEZ AGUILAR

Se incorporó cinco años después de que comenzara la escuela y aprendió sobre su propósito: Formar líderes de buen corazón.

Desde entonces, Coco ha creído en los ideales de la escuela, preparar a los niños para que sean líderes integrales con valores sólidos. El Liceo se ha convertido en su hogar.



#### DORA HERNÁNDEZ VILLEGAS

Encarna la dedicación y el compromiso del Colegio pues ya forma parte desde hace 24 años de nuestra familia.

Para quienes estén considerando una carrera en el Colegio Liceo, Dora la recomienda como una excelente opción. "El sólido equipo educativo y el ambiente de trabajo positivo crean un espacio enriquecedor para crecer profesionalmente."



#### MAESTRA ANA GABRIELA ROMÁN GONZÁLEZ

Con más de 22 años en el Colegio. La maestra Ana Gabriela resaltó la constante búsqueda de superación del colegio como eje de la educación. El enfoque pedagógico inclusivo y la atención personalizada que se brinda a cada estudiante favorecen su crecimiento en todos los aspectos.

Según la maestra Ana Gabriela, el mayor logro de la escuela es empoderar a los estudiantes para romper barreras y superar limitaciones y miedos.







### Exalumnos



#### DOCTOR VÍCTOR HUGO RAMÍREZ MOJARAS

Pasó sus primeros años en el Colegio Liceo del Bajío, hoy es especialista en medicina familiar, con Maestría en Gerencia y Licenciado en Administración Hospitalaria y Formación Docente del IMSS. Recientemente completó un diploma en la Universidad de Harvard.

Víctor Hugo recuerda la influencia de la Maestra Susy, quien enfatizó el respeto, la empatía y los derechos humanos. "La escuela fue más allá del currículo, incorporando dinámicas extra para formar buenos seres humanos."



#### ARMANDO DANIEL DURÁN GUTIÉRREZ

Ingeniero Mecatrónico, tiene gratos recuerdos de su paso por el Liceo. Ingresó a la escuela en el jardín de infantes cuando aún estaba ubicado en la calle Pino Suárez. Ahora su hijo Daniel Emiliano asiste a la misma escuela.



#### ARQUITECTA PATRICIA ALCOCER RODRÍGUEZ

Recuerda con cariño el lema "esto es fácil, yo puedo y lo hago" que le inculcó su maestra Susy en el Liceo del Bajío. Ahora, como madre, Patricia regresa a la escuela con su hija de 3 años, Natalia, comenzando un nuevo capítulo.



#### ALEJANDRA PÉREZ LÓPEZ.

"El colegio anima a los estudiantes a superar el pánico escénico y realizar presentaciones con confianza." Alejandra, junto con otros de su generación, ahora trae a sus propios hijos a la escuela.



#### LIZETH JANIN SANTA MARÍA LICONA

"Son buenas bases las que me dio la escuela para mi desarrollo educativo, había compañerismo y buenas relaciones con los maestros".



## PENSAMIENTO CRÍTICO

## La maestra Claudia Patlán Martínez nos habla sobre el pensamiento crítico como una forma de vida



Se trata de un concepto que ha tomado fuerza en el área educativa desde hace ya algunas décadas, está presente en los perfiles de egreso, en los aprendizajes esperados, en la justificación de los proyectos, e incluso, cada vez más, en el lenguaje de los mismos estudiantes.

En el logro de las metas escolares, el uso del pensamiento Crítico es primordial, pues existe una diferencia sustancial entre transmitir conocimientos y enseñar.

La trasmisión de conocimientos se da de manera automática, se recurre a estrategias memorísticas y conductistas; mientras que la enseñanza tiene un protagonista medular que es "la experiencia" cuando el educador recurre a aprendizajes que implican que el estudiante viva la práctica generando enseñanza y aprendizaje significativo.

De esta manera el pensamiento crítico influye en el proceso educativo, pues despierta en el estudiante un interés genuino por aprender y dominar temas y contenidos que sabe que le son de utilidad en la vida.





#### Tiempos de reforma

Así se vive una reforma educativa en Colegio Liceo Preescolar

En el nivel de preescolar, nos encontramos en constante movimiento y como tal en cambio, evolucionamos; el Proyecto Educativo Liceo genera y transforma, no solo a los más pequeños, sino a toda la comunidad educativa, padres de familia, maestros, alumnos y personal.

A través de los sentidos buscamos el desarrollo de cada una de las personitas que tenemos a nuestro cuidado: olemos, sentimos, vemos, observamos, escuchamos, palpamos, disfrutamos con ellos de cada momento. Cada ciclo escolar, cada aula, cada espacio, es único e irrepetible, propician un ambiente lúdico, preparado y ordenado, con objetivos específicos para alimentar el alma, el intelecto y el espíritu.

La evolución está presente en cada uno de los pequeños, que a través de sus maestras alcanzan metas que no contemplaban, son capaces de reconocerse, valorarse y crecer en el otro y con el otro. La reforma educativa no es lo que viene o lo que fue, no es una metodología, un paradigma o una corriente filosófica, es esa transformación consciente que te hace vibrar y que te genera cosquillas en el corazón.



#### Anecdotario de proyectos Liceo del Bajío.

"Es un proceso muy completo y ayuda al alumno a desarrollar cualidades y fortalecerlas que ya se tienen. Poco a poco he vencido el pánico y aprendí a obtener información de diferentes medios. Me hice más consciente de mis malos hábitos y encontré varias opciones para solucionar mis problemas. Mi vocabulario se enriqueció y trabajé otro idioma. Estoy segura que los beneficios en el presente y en el futuro cambiarán mi vida."

Ana Josheline Macías, 1 de secundaria.





"En proyecto me siento más preparado y perdí el miedo a presentar ante el público. Valoro mi esfuerzo."

Manuel Maximiliano Durón,1 de secundaria.

"Proyecto me ha ayudado a cuidar más de mí, a priorizar mi salud, darme cuenta y ser consciente de los malos hábitos que tengo y modificar mi rutina para sacar mejor provecho a mi tiempo. Con el paso de los años ha aumentado mi seguridad y la confianza en mí misma."

Mariana Araujo Pérez, 2 de secundaria.





## LITERATURA LICEO

#### ESCRITO POR SAMANTHA DE 1º DE PRIMARIA.



1. Había una vez un grupo que fue a los juegos de la escuela y se encontraron a una avispa y su panal era de color rojo y corrieron los niños que ahí estaban.



2. La maestra Reyna dijo – iNo la molesten! iLos picará! – y se la llevó hacia el panal.



3. Dijo la maestra Reyna -- iDéjenla ahí! Ella quiere ser como nosotros. --



4. Y la avispa salió del panal por escuchar eso.



5. Y ella salió volando con su familia y volaron todas juntas al campo a ver a su papá abejorro a decirle que los niños no son malos ¿por qué les habían dicho mentiras?



6. El papá abejorro les dijo – No fue mentira, yo pensé que no eran buenos con nosotros las abejas —y se disculpó con sus hijas abejas.





7. Las abejas le dijeron -- iNo te preocupes papá! -- y le dieron un abrazo. Y las abejas regresaron felices a los juegos de la escuela a jugar con los niños, se hicieron amigos y se pusieron a jugar a los columpios, a la resbaladilla y a las atrapadas. Y jugaron hasta que se cansaron y tomaron agua.



8. Pero su papá dijo que ya no se podían quedar más en Liceo del bajío, que se tenían que ir al bosque, que se tenían que ir a buscar comida y se fueron muy tristes porque no se querían ir. Los niños las abrazaron y les dijeron que las extrañarían mucho y se pusieron a llorar.



9. La maestra Reyna les dijo --iCálmense! Regresarán pronto.



4. Y la avispa salió del panal por escuchar eso.



5. Y ella salió volando con su familia y volaron todas juntas al campo a ver a su papá abejorro a decirle que los niños no son malos ¿por qué les habían dicho mentiras?



6. El papá abejorro les dijo – No fue mentira, yo pensé que no eran buenos con nosotros las abejas —y se disculpó con sus hijas abejas.



#### ESCRITO POR SAMANTHA DE 1° DE PRIMARIA.



#### 3º de Secundaria Taller de escritura Valeria Sofía Gasca Martínez Y así se sentía él.

Se sentía miserable, ya nada por hacer. Nada que decir, Sólo tan culpable.

¿Y ahora qué...? ¿Qué sigue después? Se preguntaba, si todo iba tan bien.

Ya no hay nadie. No queda nada, solo él, escondido en su propio ser.



#### Secundaria Taller de escritura Leslie Alondra López Díaz El alma rota

La sensación de vacío embriaga mis sentidos; aplasta cualquier rastro de un alma cuerda.

La luz se esfumó.

Sólo una densa oscuridad que envuelve y asfixia mis suspiros de agonía.

¿Es el fin?

Espero que lo sea, mi cuerpo lo exige y mi alma lo anhela.





Lo que una vez fue un sueño de la maestra Susana con los años bajo su esfuerzo fue transformándolo en una institución que ha formado múltiples generaciones. En el evento de los 30 años se realizó una misa de agradecimiento y posteriormente hubo un festejo en donde estuvo el personal actual pero también se invitó y se recordó al personal que inició el sueño

AÑOS DESDE SU FUNDACIÓN.



## ACTIVIDADES DEL CICLO ESCOLAR 2023-2024



#### 15 DE SEPTIEMBRE DE 2022.

Honores a la bandera celebrando el aniversario del inicio de la lucha por la Independencia de México.



Tuvimos una plática virtual dirigida por el doctor en educación Ernesto Pérez Castro, titulada "Transformando miradas" con la pregunta detonante ¿Cómo cambiar patrones para apoyar a nuestros hijos?



#### 10 DE NOVIEMBRE DE 2022.

Taller de ciencia electroestática con los alumnos de sexto grado.



#### 15 DE OCTUBRE DE 2022.

Ecoparque los Eucaliptos, en donde las familias liceo se dieron cita y realizaron actividades muy divertidas.

#### 2 DE NOVIEMBRE DE 2022.

Los alumnos de la sección secundaria se dieron cita en la ciudad de Guanajuato Capital para recrear un Tapete de la Muerte.





Nuestros docentes, como parte de su formación continua, recibieron un taller de capacitación para fortalecer la convivencia, prevenir los conflictos y atender las situaciones que se presenten en la comunidad educativa.





#### 18 DE NOVIEMBRE DE 2022.

En el marco del 112 aniversario de la Revolución Mexicana, celebramos una emotiva ceremonia de honores a la bandera.



#### 24 DE NOVIEMBRE DE 2022.

Convención regional para la toma de protestas de las y los presidentes de la República Escolar, ciclo 2022-2023 Nuestra presidenta que orgullosamente nos representa es Stefany Lizeth Bochas Delgado.



#### 16 DE DICIEMBRE DE 2022.

Pastorela Liceo, en el auditorio Renacimiento los alumnos de los tres niveles realizaron diferentes bailes que entusiasmaron a la audiencia.



#### 24 DE NOVIEMBRE DE 2022.

Visita de los alumnos del CAM Guanajuato para una hermosa convivencia con ellos, en donde hubo partidos de fútbol que nos recordaron valores como la amistad, la resiliencia, el amor, entre otros.

#### 1 DE DICIEMBRE DE 2022.

Presentación de proyectos de vida en presencia de la supervisora de zona 508.



#### 19 DE DICIEMBRE DE 2022.

Nuestros alumnos del nivel de preescolar, primaria y secundaria festejaron su posada.



#### **#ORGULLOLICEO**

Nuestro alumno Sebastián Alejandro del nivel de preescolar dio dotes de su talento artístico en el programa de televisión "Día a Día" interpretando la canción "Mi salón está de fiesta".





#### 31 DE ENERO DE 2023.

Taller para madres y padres con el objetivo de recordar la importancia de la inclusión.

#### 23 DE FEBRERO DE 2023.

Con motivo del día de la bandera nuestro alumnado realizó los honores correspondientes.





#### 28 DE FEBRERO DE 2023.

Los alumnos de preescolar visitaron el zoológico.

#### 8 DE MARZO DE 2023.

Conferencia "Las mujeres de hoy en día" realizada por coach de vida Lucy Frausto. Con dinámicas y mucha reflexión acerca de la importancia de este día.



#### 14 DE FEBRERO DE 2023.

Celebramos este San Valentín con un concurso de talentos, donde dieron a relucir sus destrezas.

#### 27 DE FEBRERO DE 2023.

Visitamos al Acuario del Bajío con algunos de nuestros alumnos de secundaria.









#### 18 DE MARZO DE 2023.

Noche de trova con Patty Ibarra

#### 21 DE MARZO DE 2023.

Honores a la bandera celebrando el inicio de la primavera con los pequeños de preescolar que realizaron su desfile





#### 28 DE ABRIL DE 2023.

Tuvimos una plática sobre "Escritura creativa", impartida por el Dr. en Educación, Ernesto Pérez Castro.



#### 12 DE MAYO DE 2023.

Nos reunimos en el Auditorio del Estado de Guanajuato, con motivo de festejar el día de las madres.

#### 21 DE ABRIL DE 2023.

Celebramos este San Valentín con un concurso de talentos, donde dieron a relucir sus destrezas.



#### 24 - 28 DE ABRIL DE 2023.

Celebramos el día del niño con inflables y la visita del Zoológico de León quienes mostraron a nuestros alumnos algunos animales salvajes.



#### DÍA DEL ESTUDIANTE.

Los alumnos de secundaria celebraron el Día del Estudiante.









## Leremonias de graduación 2023

Uno de los momentos más gratificantes y al mismo tiempo nostálgicos de nuestro ciclo escolar, es aquél en que nos toca despedir a nuestros pequeños que culminan una parte de su vida académica.

Nuestros alumnos más pequeñitos dejan sus aulas de preescolar para incorporarse a los nuevos retos que traerá la primaria; los jóvenes de primaria abandonan una parte de su infancia para hacer frente a las inquietudes que implicará la secundaria y los más grandes de la institución dejan los salones que durante años los vieron crecer para hacer frente a las implicaciones de la vida adulta.

La huella que han dejado cada uno de estos pequeños siempre será parte de nuestra historia. Estamos seguros de que su camino estará lleno de alegrías y gratificaciones. Confiamos firmemente que de la mano de sus padres siempre encontrarán el amor y la fortaleza que necesitan para hacer frente a los retos que les depara el futuro. ¡Felicidades!



# LICEO DEL BAJIO

#### Patrocinadores











Preescolar: 11PJN0333F Of. 2270-01-06-93 Primaria: 11PPR0424N Of. 2271-01-06-93 Secundaria: 11PES0359X Of. DP-0163/2003

Incorporación, planes y programas de la S.E.G.Río azul # 3 Fraccionamiento Valle de San José, Silao, Gto. Teléfono: 472 723 93 61